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En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, 

Jalisco, siendo las  09:00 hrs. nueve,  del día miércoles 29 

veintinueve, de Abril del año 2015 dos mil quince y con 

fundamento en lo dispuesto por el Artículo 47 fracción III, de 

la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del 

Estado de Jalisco,  se reunieron en la Sala de Ayuntamiento  

ubicada en la planta alta de la Presidencia Municipal, los 

Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2012-2015 dos 

mil doce, dos mil quince, para efectuar Sesión Pública 

Extraordinaria de Ayuntamiento No. 74 setenta y cuatro.- - - -        

PRIMER PUNTO:C. Secretario General José de Jesús 

Núñez González: Buenas días Señores, vamos a dar inicio a 

esta Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer 

punto pasar lista de asistencia. C. Presidenta Municipal 

Interina Bertha Alicia Álvarez del Toro. C. Síndico Municipal 

Antonio Emilio Flores Casillas. C. Regidores: C. Ignacio del 

Toro Rodríguez. C. Edgar Joel Salvador Bautista. C. 

Crescencio Villalvazo Laureano. C. Eva Manríquez Barajas. 

C. Ricardo Milanez Ortega. C. Regidora Sara Bernabe 

Aguayo. C. Abdel Israel Dávila del Toro. C. Mariana Prado 

Reyes. C. Daniel Francisco Rodríguez Lira. C. Oscar 

Humberto Cárdenas Chávez. C. Sofía Gutiérrez Arias. C. 

Silvano Hernández López. C. Pedro Mariscal. C. Higinio del 

Toro Pérez. C. Presidenta Municipal Interina Bertha Alicia 

Álvarez del Toro, reporto a Usted la asistencia de 16 dieciséis 

Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la 

existencia de quórum legal, para celebrar la Sesión. C. 

Presidenta Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del 

Toro: Muchas gracias. Una vez integrado este Ayuntamiento 

declaro formalmente instalada esta Sesión Extraordinaria de 

Ayuntamiento No. 74 setenta y cuatro, proceda al desahogo 

de la Sesión Señor Secretario. C. Secretario General José 

de Jesús Núñez González: Asimismo recibí la llamada del 
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Regidor Ignacio del Toro Rodríguez, que por motivos 

personales no podrá asistir a la Sesión, por lo que sí tienen a 

bien justificar su inasistencia, favor de manifestarlo 

levantando su mano…. 16 votos a favor, aprobado por 
mayoría calificada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. - 

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - - -  

TERCERO.- Lectura del Punto de Acuerdo en el que se 

determinó realizar la Sesión del Ayuntamiento Infantil 2015. – 

CUARTO.- Mensaje Oficial por la C. Presidenta Municipal 

Interina Bertha Alicia Álvarez del Toro. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

QUINTO.- Toma de protesta del Ayuntamiento Infantil 2015. – 

SEXTO.- Lista de Asistencia, verificación de quórum e 

instalación de la Sesión del Ayuntamiento Infantil. - - - - - - - - - 

SÉPTIMO.- Desahogo de los puntos del Ayuntamiento 

Infantil. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

OCTAVO.- Clausura de la Sesión del Ayuntamiento Infantil 

2015. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

NOVENO.- Entrega de reconocimientos al Ayuntamiento 

Infantil por parte del Pleno del Ayuntamiento. - - - - - - - - - - - - 

DÉCIMO.- Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Secretario General José de Jesús Núñez González: 

Señores Regidores está a su consideración el orden del día, 

si tienen a bien aprobarlo, favor de manifestarlo levantando 

su mano….16 votos a favor, aprobado por mayoría 
calificada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
TERCER PUNTO: Lectura del Punto de Acuerdo en el que se 

determinó realizar la Sesión del Ayuntamiento Infantil 2015. 

C. Secretario General José de Jesús Núñez González: 

Mediante Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento número 

31 treinta y uno, celebrada el 28 veintiocho de Abril del año 
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2015 dos mil quince, en el punto número 7 siete del orden del 

día, se aprobó por mayoría calificada celebrar la Sesión 

Extraordinaria de Ayuntamiento el día 29 veintinueve de Abril 

de la presenta anualidad, a las 9:00 hrs. nueve horas, para 

conmemorar la instalación del Ayuntamiento Infantil del año 

2015 dos mil quince, evento conmemorativo del día del niño. 

CUARTO PUNTO: Mensaje Oficial por la C. Presidenta 

Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del Toro. C. 

Presidenta Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del 

Toro: Muchas gracias Señor Secretario. Muy buenos días a 

todos los presentes. Saludo a mis compañeros Regidores y 

especialmente a quienes el día de hoy nos honran con su 

presencia como parte del Ayuntamiento Infantil 2015 dos mil 

quince. Saludo a los padres familia que nos acompañan y a 

los funcionarios públicos que se encuentran aquí presentes. 

Este es un día especial para fortalecer a los niños un espíritu 

democrático con el que vive nuestro País y además es el día 

de celebrar que le dedicamos hoy a la niñez. Para el 

Gobierno Municipal ha sido y es muy importante llevar a cabo 

anualmente este ejercicio que nos da la oportunidad de 

escuchar a las elocuentes ideas que las mentes infantiles 

proponen para tener un mejor Zapotlán. El día de hoy sin 

duda alguna, Ustedes niñas y niños desempeñan un papel de 

suma importancia dentro de la práctica de la política, por ello 

reconozco el gran compromiso y entusiasmo que demuestran 

con su presencia. Estaremos todos atentos a sus 

exposiciones escritas, las cuales nos harán reflexionar acerca 

de la razón por la que estamos aquí, por lo que estoy segura 

de que cada una de ellas nos brindarán grandes lecciones 

dejando en claro que a Zapotlán le espera un mejor futuro. 

Quienes conformamos el Ayuntamiento Constitucional del 

Municipio, no perdemos de vista esa gran sensibilidad con 

que expresarán lo que quieren para Ustedes, sus familias y 
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amigos, para sus Maestros y compañeros, para Zapotlán el 

Grande, porque sabemos que sus propuestas serán para el 

beneficio colectivo. Hoy es momento de reafirmar lo que nos 

hace grandes y no es la dimensión económica, ni política, ni 

ideológica, ni social, ni  cultural, lo que realmente nos hace 

grandes es la posibilidad que tenemos de transcender en la 

medida en que sigamos siendo propositivos en nuestro 

entorno e impulsemos ideas que nos ayuden a solucionar los 

problemas, Ustedes tienen la gran oportunidad de 

transformar a México y por nuestro País vale la pena seguir 

adelante. Ya han demostrado que merecen un lugar 

privilegiado en nuestra sociedad por el simple hecho de estar 

aquí formando parte de este Ayuntamiento Infantil. Muchas 

felicidades por esta experiencia que le dan a sus vidas, sigan 

por este camino enorgulleciendo a sus padres, a sus 

Maestros, a sus amigos, a todos nosotros, pero no se olviden 

de disfrutar de su niñez, que es una de las mejores etapas 

del ser humano, en donde realmente forjamos la esencia de 

los verdaderos valores y principios que guiarán los pasos que 

habremos de dar en la senda nada fácil de nuestro propio 

proyecto de vida. Reitero mi agradecimiento con todos los 

actores que han hecho posible este reconocimiento a los 

niños y niñas de Zapotlán, mi compromiso también es con la 

niñez del Municipio y por ello en este Gobierno tienen un 

lugar muy importante porque su sola sonrisa es la mayor 

satisfacción que nos pueden dar para estimular el trabajo y 

seguir impulsando proyectos en beneficio de todos los 

habitantes. Muchas gracias a todos, muy buenos días y 

enhorabuena. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

QUINTO PUNTO: Toma de protesta del Ayuntamiento Infantil 

2015. C. Presidenta Municipal Interina Bertha Alicia 

Álvarez del Toro: “¿Protestan cumplir y en su caso hacer 

cumplir la Constitución General de los Estados Unidos 
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Mexicanos, la particular del Estado, las Leyes, los 

Reglamentos y acuerdos que de una y otra emanen, así 

como desempeñar leal y eficazmente el cargo de Munícipes 

que el pueblo les ha conferido mirando en todo por el bien y 

prosperidad del Municipio?” C. Integrantes del 

Ayuntamiento Infantil 2015: “Sí, protesto”.C. Presidenta 

Municipal Interina Bertha Alicia Álvarez del Toro: Si así no 

lo hicieren, que la Nación, el Estado y el Municipio se los 

demanden”. C. Secretario General José de Jesús Núñez 

González: Los invitamos a tomar a sus sitiales por favor. - - -  

SEXTO PUNTO: Lista de Asistencia, verificación de quórum 

e instalación de la Sesión del Ayuntamiento Infantil. C. 

Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Buenos días compañeros 

Regidores del Ayuntamiento Infantil 2015, para dar inicio a 

esta Sesión me permitiré hacer el pase de lista: C. Presidenta 

Municipal Catherine Yarahí Hernández Cueto. C. Regidores 

que integran el Ayuntamiento Infantil: C. Síndico Municipal 

Nathalia Zúñiga Higareda. C. Daniela Alejandra Cuevas 

Reyes. C. Melanie Vanessa González Reyes. C. Kenya 

Deniss Tejeda Hernández. C. Larissa Monserrat Martínez 

López. C. Salvador Ramírez Zúñiga. C. Oswaldo Yael 

González Villa. C. Sidney Ruby Tovar Montiel. C. Ana Karen 

del Toro Esparza. C. Karla Estefanía Baeza Cortina. C. Abril 

Anaya Rodríguez. C. Odalis Anahí Guerra Becerra. C. Karla 

Villegas Palomino. C. Francisco Javier Chávez Rodríguez. C. 

Luis Fernando Castillo Cortez. C. Fátima Elizabeth Romero 

Martínez. C. Presidenta Municipal, le informo a Usted que se 

encuentran los 17 diecisiete Regidores que integran este 

Ayuntamiento Infantil, por lo cual certifico que hay un quórum 

legal.  C. Presidenta Municipal del Ayuntamiento Infantil 

2015,  Catherine Yarahí Hernández Cueto: Muchas gracias 

Secretario. Una vez integrado este Ayuntamiento Infantil 
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2015, declaro instalada esta Sesión y válidos los acuerdos 

que se tomen, proceda al desahogo de la Sesión Señor 

Secretario.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SÉPTIMO PUNTO: Desahogo de los puntos del 

Ayuntamiento Infantil. C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Gracias Presidenta. A continuación pido a Ustedes 

compañeros Regidores su aprobación para dar lectura a los 

trabajos con los que participaron en la convocatoria y son de 

los Regidores: Daniela Alejandra Cuevas Reyes, Sidney 

Ruby Tovar Montiel y Karla Villegas Palomino, así mismo al 

final de la lectura de todos los trabajos abriremos un espacio 

para comentarios adicionales, si están de acuerdo pido su 

aprobación levantando su mano…. 17 votos a favor, 
aprobado por unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Daniela 

Alejandra Cuevas Reyes: ¿Qué te gusta de Zapotlán? De 

Zapotlán me gusta la vista que tenemos hacia Las Peñas y el 

Volcán de Colima, también me gustan sus áreas verdes como 

La Laguna, Las Peñas, algunos parquecitos que hace el 

Gobierno, también que tiene buenos servicios;  hay Templos, 

hay Escuelas de todos los niveles, ya sea maternal hasta 

nivel superior, como son el Centro Universitario del Sur 

CUSUR, el Centro Regional de Educación Normal CREN, y el 

Instituto Tecnológico. También hay Mercado y Tianguis 

Municipal, también Hospitales particulares y del Gobierno 

como IMSS, ISSSTE y el Hospital Regional. También me 

gustan sus tradiciones como la del 23 veintitrés de Octubre, 

cuando se celebra el día del Señor San José. También me 

gusta el Museo que está en el Centro Histórico. También me 

gusta que los tránsitos se pongan a parar a las personas que 

no usan el cinturón o están desde el celular mientras 

manejan y las ponen en multa. También me gusta la Catedral 
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que fue construida en 1866 mil ochocientos sesenta y seis, 

también me gustan los Portales del Centro. También me 

gusta la cooperación que hay entre los ciudadanos y también 

el Presidente para que Zapotlán el Grande sea un lugar mejor 

y eso es lo que me gusta de Zapotlán el Grande. ¿Cómo 

cambiarías y cómo lo harías si fueras Presidente Municipal? 

Quitaría el fuero de los Presidentes, bajaría los impuestos y 

ese dinero lo usaría para arreglar las Escuelas,  no más 

importante arreglar las calles tapando los baches y dando 

mayor iluminación, arreglar Hospitales dándoles lo que más 

necesiten y medicinas. Hubiera un día Municipal de no usar 

la tecnología, también propondría más campañas de la 

ecología como de cuidar árboles, también no usar los carros 

tanto y así las personas caminarían más y eso ayudaría a 

que estuviéramos más sanos. También que no les demos 

tanto dinero a las campañas políticas porque hacen 

propagandas y luego estas están en la basura y se hace más  

contaminación. También haría mayor mantenimiento a La 

Laguna y eso atraería a más turistas y los turistas puedan 

aportar mayor economía. Arreglaría las carreteras en especial 

la que está en La Laguna, haría una campaña donde cada 

colonia aportaría comida y la pondrían en alguna casa que la 

colonia eligiera y esa comida se la llevan a la Presidencia y 

ahí se las damos a las personas que más lo necesitan, 

también que hubiera internet gratis para todos, gracias. C. 

Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Se concede el uso de la 

voz a la Regidora Sidney Ruby Tovar Montiel. C. Regidora 

del Ayuntamiento Infantil 2015, Sidney Ruby Tovar 

Montiel: Buenos días Señora Presidenta Municipal, alumnos 

de diversas Escuelas y además invitados en general. Hoy día 

29 veintinueve de Abril del 2015 dos mil quince, vengo en 

representación del Colegio Cervantes y mi nombre es Sidney 
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Ruby Tovar Montiel; en mi aspecto individual, a mí lo que 

más me gusta de Zapotlán el Grande es su Centro Histórico 

donde se presentan distintas tradiciones o eventos de 

distintas clases, también se puede convivir en armonía con la 

familia, está su kiosco donde en su techo se pueden observar 

distintas figuras y formas, al igual que sus monumentos, 

también me gusta su Laguna ya que está muy amplia, 

realizan eventos internacionales y otros. También edificios 

antiguos que están en la Ciudad, la tradicional Feria de 

Octubre en donde viene gente de diferentes Estados vecinos, 

incluso gente nativa que viene a visitar a su familia y a su 

pueblo. En esta Feria me gusta los grandes eventos 

culturales y religiosos, como son las peregrinaciones de la 

gente del pueblo y de otras partes de la Región, sus misas de 

inauguración, sus hermosos juegos pirotécnicos, los eventos 

que realizan en el Teatro del Pueblo donde participan artistas 

locales e internacionales. También los eventos como bailes y 

como el toro de once donde participan las Instituciones de 

nivel superior. Yo quisiera mejorar la Laguna, quitando el lirio 

que daña nuestra fauna acuática que tenemos en nuestra 

Laguna Municipal, también mejoraría el muelle 

reconstruyéndolo a un nivel superior para que no dañe el 

agua, para que esté bien, para que haya eventos especiales 

como privados, al igual que públicos, internacionales o 

locales. Pediría que se mejoraran las Escuelas ampliando las 

más pequeñas, también pondría juegos para los niños 

pequeños y canchas de básquetbol, así también de volibol, 

como al igual que bancas, comedores, bebedores de agua 

para los alumnos, también regalaría tabletas electrónicas a 

los niños y niñas con más desempeño académico. También 

en las calles taparía los baches en la Ciudad para que se vea 

mejor y no dañe los automóviles, gracias por su amable 

atención. C. Secretario General del Ayuntamiento Infantil 
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2015, Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Finalmente tiene la 

palabra la C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015,  Karla 

Villegas Palomino. C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 

2015,  Karla Villegas Palomino: ¿Qué te gusta de Ciudad 

Guzmán? Lo que me gusta de mi Ciudad es que todavía 

guarda un toque rústico, de campo, es como un pueblo 

grande, es tranquilo, pintoresco, sus personas amables, 

rodeado de olor a pino y un clima precioso. Me gustan su 

Plaza, su Centro Histórico, sus cerros, la vista espectacular 

desde la montaña de Cristo Rey, su bonita Laguna, Las 

Peñas y por si fuera poco sus leyendas y tradiciones, sus 

ricas palanquetas, las tostadas y todo enmarcado con sus 

Volcanes. ¿Qué cambiaría? Lo que no me gusta y por lo 

tanto procuraría cambiarlo sería; los empedrados y 

pavimentación de algunas calles y avenidas. Que toda la 

gente tenga acceso a internet, servicios de salud, educación 

y transporte, que exista mayor seguridad en todas las 

Colonias, mayor atención y servicios a los adultos mayores, 

niños sin hogar, personas sin empleo. ¿Cómo lo haría? 

Optimizando el uso de los recursos públicos, en Hospitales, 

mejores Escuelas, Unidades Deportivas y espacios donde 

todos puedan ejercitarse y convivir. Depurar a capacitar la 

seguridad pública para que mejore la seguridad de los 

ciudadanos y evitar secuestros, extorciones y desapariciones, 

instalar más y mejores instancias infantiles, solicitar un centro 

de especialidades para que la gente enferma pueda ser 

atendida aquí mismo en la Ciudad, gracias. C. Secretario 

General del Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro 

Cuevas Reyes: Compañeros Regidores, se concede el uso 

de la palabra para hacer comentarios a los trabajos 

presentados. C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Nathalia Zúñiga Higareda: Aquí la mayoría puso de los 

baches, pero ¿cómo le haríamos, de dónde sacaríamos el 
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dinero? C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 2015, Luis 

Fernando Castillo Cortez: De un día de salario de nosotros 

podemos sacar y si está en la colonia Solidaridad, que la 

colonia ponga un 5% cinco por ciento, nosotros un 25% 

veinticinco por ciento, y los ahorros que tengamos. C. 

Presidenta Municipal del Ayuntamiento Infantil 2015,  

Catherine Yarahí Hernández Cueto: En este caso estaría 

muy bien, pero las situaciones de uno son diferentes así que 

cada uno podría donar lo que cada quien pudiera. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Daniela 

Alejandra Cuevas Reyes: Pero si cerráramos una calle y 

esa estuviera muy transitada ¿cómo le haríamos? C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Sidney Ruby 

Tovar Montiel: Y si no consiguiéramos el dinero suficiente y 

lo dejáramos a medias ¿qué sucedería? C. Regidor del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Francisco Javier Chávez 

Rodríguez: Como decía la compañera pudiéramos cerrar la 

mitad de un lado del carril y construir el otro carril, después ya 

que esté construido el otro carril pues volverlo a cambiar para 

que se pueda transitar. C. Regidora del Ayuntamiento 

Infantil 2015 Abril Anaya Rodríguez: Pero antes de todo 

eso,  lo que tenemos que ver es qué calles son las menos 

transitadas y las que necesitan más apoyo para la cuestión 

de las calles con baches. C. Regidora del Ayuntamiento 

Infantil 2015 Odalis Anahí Guerra Becerra: Pero si 

cerráramos una calle podría causar molestia de algunos 

ciudadanos y también un accidente. C. Regidor del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Luis Fernando Castillo 

Cortez: También tendríamos que ver cuándo lo haríamos 

porque si lo hacemos en vacaciones tal vez afecte al turismo, 

y si lo hacemos cuando no están en vacaciones afecta el 

trabajo. C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Ana 

Karen del Toro Esparza: Yo pienso que la idea de arreglar 
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la Laguna sería una muy buena idea. C. Presidenta 

Municipal del Ayuntamiento Infantil 2015,  Catherine 

Yarahí Hernández Cueto: Como dice mi compañera, lo de la 

Laguna ya está demasiada maltratada, ya no van personas 

porque el camino de ahí ya está hundido y luego la carretera 

de la Laguna también hay una parte en donde está toda 

destruida y cuando pasas por ahí no te dan ni siquiera ganas 

de pasar porque hay muchos baches. C. Regidor del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Salvador Ramírez Zúñiga: 

Pero si arregláramos la Laguna y luego hay más lluvias se 

volvería a inundar. C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 

2015, Oswaldo Yael González Villa: También hay que darle 

mantenimiento a la Laguna para cuando vengan más turistas 

hay que darles un paseo en lancha para que conozcan más 

de la Laguna. C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Luis Fernando Castillo Cortez: ¿Y para qué un día de no 

usar tecnología? C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 

2015, Kenya Deniss Tejeda Hernández: También estaría 

bien hacer una campaña contra la basura y que participara 

toda la gente para ayudar a limpiar la Laguna. C. Regidora 

del Ayuntamiento Infantil 2015, Odalis Anahí Guerra 

Becerra: Pero hacer esa campaña podría ocasionar que de 

los impuestos que dan las personas pues hacer campañas se 

gastaría más dinero. C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 

2015, Daniela Alejandra Cuevas Reyes: Pero si primero 

empezáramos a arreglar la Laguna, ¿no afectaría a las 

personas que van ahí? C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Pero a qué personas va afectar si ya nadie va. C. 

Presidenta Municipal del Ayuntamiento Infantil 2015,  

Catherine Yarahí Hernández Cueto: Sí, yo digo que hay 

que empezar con lo de la Laguna porque eso va atraer 

turistas y entonces de ahí de que vengan los turistas vamos a 
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sacar algo de dinero para hacer más campañas. C. Regidor 

del Ayuntamiento Infantil 2015, Luis Fernando Castillo 

Cortez: Pero cómo quieren hacer lo de la Laguna si se va 

hacer muy difícil salir o entrar de la Ciudad, a la vez que 

tenemos que ver de qué vamos a reparar las calles, de grava 

o de qué. C. Secretario General del Ayuntamiento Infantil 

2015, Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Pero podemos 

pensar por ejemplo lo de la Laguna, no sé si se pudiera decir 

que es caso perdido porque si la arreglamos y se vuelve a 

inundar, no sabríamos decir. C. Regidora del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Sidney Ruby Tovar Montiel: Es que si 

hiciéramos la calle se volvería a inundar pero podríamos 

hacer como un mini puente para que ya no se inunde. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015 Abril Anaya 

Rodríguez: Yo creo que la idea de arreglar la Laguna está 

bien porque si tú quieres pasar para ir a ver la Laguna o a 

pescar  no se puede porque está toda inundada ya y si la 

arreglaríamos no creo que se vuelva a inundar porque ya 

estaría arreglado. C. Secretario General del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Podríamos 

poner un puente, así ya prevendríamos que se inundara. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Odalis Anahí 

Guerra Becerra: Pero en qué periodo lo haríamos, porque si 

lo hacemos en un periodo vacacional puede ocasionar que 

con los turistas ocurra algo malo como un choque o algo 

parecido y si lo hacemos en periodos normales puede ser 

que no se ocupe mucho. C. Regidor del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Francisco Javier Chávez Rodríguez: Como 

decía mi compañero, cobrar paseos en lancha por la Laguna 

y poder arreglar la carretera de la Laguna. C. Secretario 

General del Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro 

Cuevas Reyes: Pero la pregunta es a quién se lo vamos a 

cobrar, si ya nadie quiere ir, primero necesitaríamos 
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arreglarla. C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Salvador Ramírez Zúñiga: Yo estoy de acuerdo con lo de 

arreglar la Laguna porque así ya podría ser que vinieran más 

turistas a visitar la Laguna o ver sus curiosidades. C. 

Presidenta Municipal del Ayuntamiento Infantil 2015,  

Catherine Yarahí Hernández Cueto: No le vamos a cobrar a 

nadie, vamos a buscar la forma de cómo sacar el dinero para 

poder arreglarla y que no se quede a medias, pero esa es la 

cosa que cómo le vamos a hacer. C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Pero para arreglarla necesitamos saber cuánto 

presupuesto porque si la arreglamos y la dejamos a medias 

pues va a quedar peor. C. Regidora del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Odalis Anahí Guerra Becerra: Podríamos 

arreglar las carreteras de los impuestos que pagan los 

ciudadanos. C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Luis Fernando Castillo Cortez: Yo propongo que mejor lo 

hagamos de lo que sacan de las Unidades Deportivas y 

también lo que sacan de cobrar allá abajo en los carros. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Sidney Ruby 

Tovar Montiel: Bueno, lo primero que tenemos que ver es de 

dónde sacaríamos el dinero, porque primero nos estamos 

saltando a lo otro, primero es ver cómo sacaríamos el dinero 

y cómo lo haríamos. C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Pues podríamos agarrar de la Tesorería. C. Regidora 

del Ayuntamiento Infantil 2015, Karla Estefanía Baeza 

Cortina: Pero también tenemos que arreglar las banquetas. 

C. Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Ese es otro punto. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Ana Karen del 

Toro Esparza: Yo pienso que eso de arreglar las banquetas 

sería buena opción porque las personas discapacitadas que 
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van en silla de ruedas ya no tienen por dónde pasar. C. 

Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Podríamos poner más 

rampas en las banquetas. C. Regidor del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Francisco Javier Chávez Rodríguez: ¿Pero 

tenemos fondos para arreglarlas? C. Regidora del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Abril Anaya Rodríguez: Yo 

creo que las banquetas no están tan mal como algunas calles 

que sí tienen más necesidades que las banquetas. C. 

Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Pero hay calles que son 

muy transitadas y la gente en silla de ruedas o discapacitada 

necesita ese servicio. C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 

2015, Luis Fernando Castillo Cortez: Pero deberíamos de 

estar arreglando primero las calles. C. Secretario General 

del Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: A ver, primero hay que agarrar un punto y luego otro. 

C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Sidney Ruby 

Tovar Montiel: Primero, cuál sería el punto y segundo, para 

todo se necesita dinero, el punto es ¿cómo le haríamos? 

Vuelvo a estar con ese tema. C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Para todo se ocupar dinero pero para poder tener 

dinero podemos sacar por ejemplo lo que como dice mi 

compañero Francisco, podemos sacar de las Unidades, 

podemos un 15% quince por ciento, podemos también de los 

parquímetros, o como digo, de la Tesorería. C. Regidor del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Luis Fernando Castillo 

Cortez: También de lo que dan tanto a las campañas 

también de ahí podríamos sacar, quitarles un poco. C. 

Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Sí, también podría ser 

eso. C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Odalis 
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Anahí Guerra Becerra: Pero si los ciudadanos quieren que 

bajen los impuestos entonces cómo le vamos a dar 

mantenimiento a otras cosas. C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Pues no hay que tocar los impuestos y ya. C. 

Presidenta Municipal del Ayuntamiento Infantil 2015,  

Catherine Yarahí Hernández Cueto: Podríamos ir 

ahorrando lo que nos va llegando y que le digamos a los 

ciudadanos que vamos a empezar a arreglar lo de la Laguna, 

que vamos a gastar menos, entonces los ciudadanos pueden 

dar algo si es que ellos quisieran y con ese dinero y con lo 

ahorrado podríamos ir arreglando poco a poco la Laguna. C. 

Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: O podríamos también 

pedir donaciones ya que estamos sacando dinero de todos 

lados. C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Abril 

Anaya Rodríguez: ¿Y los Hospitales y todas las medicinas 

que se ocupan en el Hospital?, este punto no lo han tocado. 

C. Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Ese punto también es 

muy importante y como por ejemplo aquí tenemos muchas 

Escuelas las cuales los estudiantes que salgan pueden hacer 

su primer servicio ahí y nos podrían ayudar, tenemos muchos 

estudiantes aquí en Ciudad Guzmán. C. Regidora del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Daniela Alejandra Cuevas 

Reyes: ¿Y de dónde podríamos sacar los recursos 

necesarios para arreglar las Escuelas o los Hospitales? C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Karla Villegas 

Palomino: Hay que bajar los impuestos para que todos los 

puedan pagar. C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Francisco Javier Chávez Rodríguez: Podríamos pedir un 

apoyo del 25% veinticinco por ciento Federal, otro 25% 

veinticinco por ciento Estatal, y nosotros poner el 50% 
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cincuenta por ciento. C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Podríamos pedir apoyo del Gobierno Federal. C. 

Regidor del Ayuntamiento Infantil 2015, Luis Fernando 

Castillo Cortez: Y si le cobramos impuestos a Coca-Cola 

que ya ni siquiera es de nuestro País y de ahí podríamos 

sacar dinero. C. Secretario General del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: La cosa es 

que nosotros no somos del Gobierno del País, somos del 

Municipio. C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Odalis Anahí Guerra Becerra: Pero como decía mi 

compañera, si bajamos los impuestos entonces de dónde 

vamos a sacar dinero. C. Regidora del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Sidney Ruby Tovar Montiel: Yo propongo 

poner lugares atractivos para que la gente si lo quiere ir a ver 

y de ahí ganar más dinero o podríamos hacer una feria de la 

reutilización, así vender cosas reutilizadas o productos. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Abril Anaya 

Rodríguez: Como dice mi compañera Sidney los negocios 

atractivos tienen que ser atractivos pero tampoco que 

gastemos tanto dinero porque si no pegan con qué dinero 

vamos a hacerlo si ya gastamos. C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Podemos poner algo que no sea tan caro como por 

ejemplo otra Unidad y en vacaciones eso nos beneficiaría 

mucho porque ya vienen las vacaciones. C. Regidor del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Salvador Ramírez Zúñiga: 

Pero si casi todas las cosas ocupan mantenimiento ¿de 

dónde sacaríamos ese dinero para mantener todas las 

cosas? C. Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Sidney Ruby Tovar Montiel: Mira, de lo que tenemos 

reunido, de lo que ahorita tiene el Ayuntamiento, de los 

parquímetros, lo mantendríamos en vacaciones y así vendría 
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mucha gente, pagaría dinero y así arreglaríamos mientras 

que ellos se divierten. C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 

2015, Luis Fernando Castillo Cortez: Y sí también les 

cobramos cuando vengan a cantar, agarramos una parte por 

ejemplo cantantes como cuando el Julión Álvarez. C. 

Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Esa es la cosa, a ellos ya 

se les cobra creo que la renta pues ni modo de cobrarles más 

entonces ya no van a venir. C. Regidora del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Abril Anaya Rodríguez: Pero tendríamos que 

hacer algo que llame la atención en el Centro porque ya casi 

no viene mucha gente al Centro. Por ejemplo en el Centro de 

Salud, en el IMSS, hay cursos de danza folclóricas y esas 

cosas y podemos ayudarlos a que vengan pero diariamente 

para que haya más recursos y más atracción hacia el Centro. 

C. Secretario General del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: Podríamos utilizar un 

local del Centro que esté amplio para poder dar cursos. C. 

Regidora del Ayuntamiento Infantil 2015, Fátima Elizabeth 

Romero Martínez: A mí se me hace la mayor prioridad la 

salud de los ciudadanos, creando más Hospitales y dando 

medicinas. C. Presidenta Municipal del Ayuntamiento 

Infantil 2015,  Catherine Yarahí Hernández Cueto: Para 

sacar dinero hacer todo lo que tenemos planeado, podríamos 

poner unos cursos pequeños aquí mismo en el Centro o aquí 

en la Presidencia y de ahí vamos a cobrar poco a las 

personas que vengan y con ese dinero vamos a ir juntándolo 

y lo podríamos usar para arreglar todo lo que estamos 

diciendo. C. Regidor del Ayuntamiento Infantil 2015, 

Francisco Javier Chávez Rodríguez: ¿Y si hacemos un tour 

de Ciudad Guzmán? C. Secretario General del 

Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas 

Reyes: Eso ya se hace. C. Regidora del Ayuntamiento 
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Infantil 2015, Karla Villegas Palomino: Que también la 

salud de ciudadanos que están enfermos y son pobres 

también podríamos hacer una campaña en donde toda la 

Ciudad pueda donar cosas para ayudarlos. C. Secretario 

General del Ayuntamiento Infantil 2015, Zabdiel Alejandro 

Cuevas Reyes: Estaría muy bien. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

OCTAVO PUNTO: Clausura de la Sesión del Ayuntamiento 

Infantil 2015. C. Secretario General del Ayuntamiento 

Infantil 2015, Zabdiel Alejandro Cuevas Reyes: 

Compañeros Regidores, una vez que se han leído sus 

trabajos y escuchado sus comentarios y no habiendo más 

asuntos que tratar, pido a la compañera Presidenta de este 

Ayuntamiento Infantil haga clausura de esta Sesión. C. 

Presidenta Municipal del Ayuntamiento Infantil 2015,  

Catherine Yarahí Hernández Cueto: Les pido nos 

pongamos de pie. Antes de dar por clausurada esta Sesión, 

quisiera dar las gracias a todos los padres de familia, 

Maestros, Autoridades de este Ayuntamiento de Ciudad 

Guzmán y a todos los presentes que creyeron en nosotros y 

nos han dado la oportunidad de compartir nuestras ideas y 

nuestros puntos de vista. Es una experiencia que jamás 

olvidaremos y esperamos que algún día contribuyamos con 

como todos los adultos, el desarrollo de nuestra población. 

Compañeros Regidores de este Ayuntamiento Infantil 2015, 

siendo las 9:50 hrs. nueves horas con cincuenta minutos, del 

día 29 veintinueve de Abril del 2015, doy por clausurada esta 

Sesión, con la añoranza de que juntos comunidad y Gobierno 

construyamos un Municipio, un Estado y un País en donde 

haya paz, tranquilidad, oportunidades y sobre todo que 

tengamos prosperidad, muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - -

NOVENO PUNTO: Entrega de reconocimientos al 

Ayuntamiento Infantil por parte del Pleno del Ayuntamiento. 

Se hace entrega de reconocimientos al Ayuntamiento 



19 
 

Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento No. 74 de fecha 29 de abril 2015 
Página 19 de 19 

Secretaria General.    Ayuntamiento 2012-2015 
JJNG/ylp/mrln. 

Infantil 2015. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

DÉCIMO PUNTO: Clausura de la Sesión. - - - - - - - - - - - - - - 

C. Secretario General Licenciado José de Jesús Núñez 

González: Habiendo sido agotados todos los puntos 

agendados para esta Sesión le pido a la Señora Presidenta 

haga la clausura de la misma. C. Presidenta Municipal 

Interina Bertha Alicia Álvarez del Toro: Siendo las 09:55 

hrs. nueve horas, con cincuenta y cinco minutos, del día 

miércoles 29 veintinueve de Abril del 2015 dos mil quince, 

doy por clausurada esta Sesión Extraordinaria de 

Ayuntamiento No. 74 setenta y cuatro, y válidos los acuerdos 

que se tomaron, muchas gracias. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  


